

XXIX Congreso Nacional de Obstetricia y Ginecología

Dra. Luisa E. Obregón Yáñez

Secretaria de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela

El XXIX Congreso Nacional de la Obstetricia y Ginecología se realizó por primera vez en la ciudad de Valencia, Estado Carabobo del 11 al 15 de marzo de 2013 en el Hotel Hesperia WTC.

La ceremonia inaugural se efectuó el martes 12 de marzo, comenzó con la interpretación del Himno Nacional y el Himno del Estado Carabobo a cargo de la Coral Vicson Bekaert dirigida por el maestro Jesús Negrón. Luego unas emotivas palabras de bienvenida a cargo de la Dra. Clara Rivera, Presidenta de la Seccional del Centro, y que reproducimos al final de estas notas, el Dr. Rodrigo A. Arias Presidente de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela (SOGV), pronunció el discurso de orden que igualmente presentamos a continuación de esta reseña. El Dr. Luzardo Canache Campos fue homenajeado como Presidente Honorario. El Dr. Canache agradeció el reconocimiento que la Sociedad le hiciera por su labor en la misma. Se nombra Miembro Honorario al Dr. Pío Iván Gómez y se le se entrega insignia y diploma, Él agradece el honor recibido. Se juramentaron 16 nuevos miembros titulares, 6 por la modalidad de presentación de trabajos y 10 por la prueba de ascenso y 45 miembros afiliados, el acto concluyó con la interpretación de dos piezas populares por la coral, seguida de un refrigerio.

El programa científico abarcó 137 conferencias distribuidas en 5 cursos precongresos; 12 simposios de la SOGV; 14 simposios de la industria; 1 Taller de Salud Sexual y Reproductiva; 6 conferencias magistrales; 3 almuerzos conferencia, la clínica de endometriosis, 2 actividades de la Fundación de Obstetricia y Ginecología de Venezuela (FUNDASOG) y la reunión extraordinaria de la Asamblea SOGV. Un foro dirigido a la comunidad de adolescentes realizado en el auditorium del Colegio Médico con la presentación de la obra de teatro Improsexual con el apoyo de Plafam. Se bautizó y

se entregó en CD el Consenso Venezolano de Parto Pretérmino por su editor Dr. Freddy González.

Se hicieron 5 cursos pre congreso, dos con aval internacional: el de piso pélvico dictado en inglés por los directivos de la *International Continence Society* (ICS) Drs. Deaa Risk, Katherine Moore y Sophia Fletcher acompañados de prestigiosos expositores nacionales coordinados por el Dr. Alberto González y el curso avanzado de ultrasonografía fetal de la *International Society Ultrasound Obstetrical and Gynecology* (ISUOG) dictados por los Drs. Hernán Muñoz, Mauricio Herrera y Juan Pérez Wulff. El curso precongreso de ginecología para pediatras organizado en conjunto con la Sociedad Venezolana de Puericultura y Pediatría, el curso de medicina perinatal y el curso de actualización de temas obstétricos en enfermería, preparado por la Junta Directiva local.

El 14 de marzo FUNDASOG realiza el Concurso de Residentes, participan 23 residentes de tercer año de 13 posgrados, la sede ganadora fue el Hospital Antonio María Pineda de Barquisimeto y el segundo lugar la Maternidad Santa Ana de Caracas. Se realizó la Prueba para Ascenso a Miembro Titular con la participación de 27 especialistas y aprobaron 13, serán juramentados en la XXVII Jornada Nacional.

El 14 se realizó la Reunión Extraordinaria de la Asamblea de la SOGV para la modificación del Estatuto, se aceptaron por unanimidad las nuevas tres seccionales: Falcón, Táchira y la tercera formada por los estados: Aragua, Guárico y Apure. Se aprobaron modificaciones al Estatuto.

El programa social incluyó además de la ceremonia inaugural y de clausura, el evento cultural realizado por ginecobstetras, el cual se inició con una interesante conferencia sobre los médicos nacidos en el Estado Carabobo con trascendencia nacional, seguida de tres interpretaciones instrumentales con trío de guitarras, tres tangos, tres boleros y un popurrí de rock

clásico con excelentes interpretaciones que hicieron disfrutar a todos los asistentes y una exposición de pintura con cuadros de variados temas creación de los ginecobstetras Drs. Johnny Rosales y Lilianne Somogy.

El número de inscritos fue de 1 828, en los cursos pre congreso 603 con un total de 2 431, participaron 15 profesores internacionales de 7 países, 147 conferencistas nacionales. Se presentaron: 133 trabajos libres, 38 comunicaciones orales; 75 carteles y 20 videos. Se entregaron premios a los mejores trabajos libres: 2 carteles del Servicio de Ginecología del Hospital Universitario de Caracas y uno Sección

de Diagnóstico Prenatal Avanzado UNIFEM. Caracas, 2 videos del Centro Médico Docente la Trinidad y uno de Hospital Central “Dr. Luis Ortega”. Porlamar y 2 en trabajos orales para el Hospital Universitario de Caracas y para la Maternidad “Dr. José Fachín de Bonni” Ciudad Hospitalaria “Dr. Enrique Tejera” de Valencia. El premio Clinicalar lo recibió el grupo de maternofetal de la Maternidad “Concepción Palacios”.

Con el agradecimiento a todas las casas comerciales de ventas de equipos médicos y laboratorios participantes, al personal de protocolo, la empresa Intersoluciones encargada de las inscripciones, del personal de eventos, administrativo y secretarial de la SOGV se concluyó el evento.



Figura 1. Dr. Luzardo Canache recibe placa de reconocimiento de manos del Dr. Rodrigo Alfonso Arias.



Figura 2. Entrega de diploma e insignia de Miembro Honorario al Dr. Pío Iván Gómez.



Figura 3. Juramentación de nuevos Miembros Titulares: 16.

L. OBREGÓN YÁNEZ



Figura 4. Juramentación de nuevos Miembros Afiliados: 45.